

Estrategas destacan que la autonomía del banco central apunta al grado de inversión.

FOTO EE: ERIC LUGO



Consideran creíble la política monetaria del país

Autonomía del Banxico, fortaleza que distingue al país entre emergentes

● Expertos coinciden en que la credibilidad del banco central le permite ejecutar medidas sin precedentes

Yolanda Morales
ymorales@eleconomista.com.mx

La autonomía y credibilidad del Banco de México (Banxico) no son factores de preocupación para los inversionistas y calificadoras que reconocen precisamente que esta característica del país hace destacar a México entre los emergentes.

Pese a los recortes que han aplicado las calificadoras a la nota soberana de México, desde fines de marzo, Moody's, Fitch y Standard & Poor's han sostenido que la autonomía del Banxico es una determinante que sigue apuntalando el grado de inversión.

De acuerdo con el analista soberano de S&P, Joydeep Mukherji, "la política monetaria de México es creíble y la flexibilidad cambiaría tiene un record track sumamente sólido".

Estrategas de inversión de Ducker-Fontier, Bank of America, Pantheon Macroeconomics, Banco Base, Intercam y Goldman Sachs también lo identifican así.

Si no se contara con la credibilidad que tiene el Banxico, difícilmente estaría abriéndose a aplicar medidas sin precedentes en el país para tratar de limitar el impacto que tendrá la crisis en las pequeñas y medianas empresas, sostuvo aparte el analista senior de Pantheon Macroeconomics Andrés Abadía.

AMLO, preocupado por apoyo del Banxico

En la conferencia de este lunes del presidente de México, comentó sobre la necesidad de "tener mucho cuidado porque el Banco de México es autónomo y debemos respetar sus decisiones (...) pero sus reservas no son del Banxico, ni siquiera son del gobierno, son de la nación".

El mandatario también externó su preocupación sobre la decisión que tomó el Banxico para apoyar a las pymes y que no se rescate a empresas que ya tenían problemas antes del coronavirus.

Sin embargo, tal como lo detalla el punto 7 de las medidas adicionales para promover un comportamiento ordenado de los mercados financieros, fortalecer los canales de otorgamiento de crédito y proveer liquidez para el sano desarrollo del sistema financiero, los recursos que usará el Banxico para tal efecto están asociados al Depósito de Regulación Monetaria.

El monto programado de apoyo será de hasta 250,000 millones de pesos y se dirigirá a bancos de desarrollo y fomento (que están bajo la supervisión directa de Hacienda).

Reservas son del Banxico

Acerca de lo dicho por el mandatario sobre la propiedad de las reservas internacionales, en la Ley Orgánica del Banco de México, en el artículo 19, fracción primera, se explica que "el Banco de México contará con una reserva de activos internacionales que tendrá por objeto coadyuvar a la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional".

Ahí mismo, se precisa que la reserva se constituye de divisas y oro "propiedad del banco central, cuya disponibilidad no está sujeta a restricción alguna".

Mientras el Banco Internacional de Pagos (BIS, por sus siglas en inglés), estipula que "todos los bancos centrales son depositarios y propietarios de las reservas internacionales con propósito de contribuir al flujo eficiente y estable del sistema de pagos internacional".

Además, acota el especialista en política monetaria Raymundo Tenorio que las reservas no se encuentran físicamente en una bóveda del Banxico, ni en un solo banco. Están bajo la custodia

de varios bancos centrales del mundo.

Son propiedad del Banxico, porque éste las compró y el mandato de ley le permite también venderlas.

"Las reservas internacionales son una de las fuentes de la base monetaria, la otra fuente es el financiamiento interno del banco. Si el gobierno quisiera usar las reservas, tendría que comprárselas al banco, ya sea teniendo un superávit fiscal o emitiendo deuda interna. Y la ley del banco es muy clara", matizaron aparte funcionarios del sector financiero.

Pymes deben ser prioridad

Banxico debe de proteger el apoyo que entregó: AMLO

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador exhortó al Banco de México a cuidar que 750,000 millones de pesos que liberó como apoyo para las pequeñas y medianas empresas sean realmente para éstas, y que no sirvan para salvar a grandes corporaciones o bancos.

"Hay que tener también mucho cuidado de que en efecto sea la pequeña y la mediana empresa; no vaya a ser para rescatar empresas que desde antes del coronavirus ya tenían problemas financieros. Mucho cuidado, porque el Banco de México es autónomo y debemos de respetar sus decisiones, pero sus reservas no son del Banco de México, ni siquiera son del gobierno, son de la nación", expresó en conferencia de prensa en Palacio Nacional.

Cabe señalar que, en días pasados, la Junta de Gobierno del Banxico decidió bajar su tasa de interés a 6%, además de inyectar hasta 750,000 millones de pesos a los bancos, con el objetivo de que estos recursos sean canalizados a través de créditos a empresas y personas.

Por ello, el mandatario dijo que es interesante debatir sobre a quién se debe rescatar, pues "no vaya a ser que se pretenda rescatar empresas que antes del coronavirus ya tenían problemas financieros".

Añadió que todos los créditos hay que cuidarlos, porque si no se cargan a la hacienda pública. Ahora sí que se tienen que pagar con presupuesto público, que es dinero del pueblo, y habría que debatir primero sobre a quién rescatar en el caso de que se usara dinero del presupuesto o se contrataran créditos. ¿A quién rescatar? ¿A las grandes corporaciones, los grandes bancos o rescatar al pueblo?", cuestionó.

Además reiteró que antes, cuando venía una crisis, lo primero que se hacía "era pedir prestado para rescatar a los de arriba y se les daba la espalda a los de abajo. Ahora es distinto y no se deja en el abandono a los de arriba. Se atiende a todos, pero se le da preferencia a la gente humilde", aseveró.



Hay que tener mucho cuidado de que en efecto sea la pequeña y mediana empresa, no vaya a ser para rescatar a empresas que antes del coronavirus ya tenían problemas financieros de cuidado".

Andrés Manuel López Obrador,
PRESIDENTE DE MÉXICO.